

# Grandes inundaciones en el RIO

# MATINA

## CONTINUAN EL TEMPORAL Y LA INTERRUPCION FERROVIARIA EN EL ATLANTICO

EN GUANACASTE LLUEVE MENOS PERO CONTINUAN LOS FUERTES VIENTOS. — EN LAS REGIONES DE SAN CARLOS, DOTA Y PURISCAL ARRECIA EL MAL TIEMPO

La región Atlántica sigue de via férrea interrumpiendo el tráfico ferroviario. Los trenes al este llegan hasta Siquirres; no corren, totalmente, al oeste. Sin

novedad, en Las Lomas. Intermitentes los servicios telegráficos y telefónicos con Limón. Vientos fuertes y mar agitado. Momentáneamente paralizadas las actividades de los muelles. El temporal amaina lentamente. Menos violencia en los vientos hoy que ayer.

En Guanacaste disminuye la lluvia pero arrecia el viento haciendo aún difícil la navegación aérea, especialmente en las regiones de Las Juntas y La Cruz. Los aviones vuelan a grandes alturas y los viajes aéreos resultan en estos momentos un tanto agitados y desagradables. En la Zona de San Carlos arrecia el mal tiempo, como en las de Dota y Puriscal. Caminos totalmente imposibilitados para el tráfico carretero.

## ATACADOS LOS CIRCULOS SOCIAL Y REPUBLICANO ESPAÑOL EN HABANA ANOCHE

### DESTRUIDOS LO SARCHIVOS Y MOBILIARIO POR LOS DESCONOCIDOS

Serán deportados todos los que se dedican a propagando político extranjero

HABANA, 4. — Siete hombres desconocidos invadieron anoche el "Círculo Republicano Español" y amenazando a las cincuenta personas reunidas en él, ordenaron a estas a salir de la localidad, procediendo luego a destruir los archivos, mobiliario, y causando toda clase de daños en este club que apoya a los republicanos españoles. Otro grupo invadió al "Círculo Social Español", situado detrás del cañalillo, maltratando a algunos de los miembros de esta asociación y luego cometieron los mismos abusos antedichos como en el local del círculo republicano, situado en el Teatro Payret en el Prado. Hasta ahora no se ha atacado al círculo de los falangistas, también en el Prado, pero los miembros de éste cerraron su local al saber de los ataques contra los otros dos círculos. El presidente Laredo Bru inmediatamente publicó un energético decreto, que dispone la inmediata deportación de todos los extranjeros

ocupados en actividades en pro del "poyo moral y material de los combates armados en los países extranjeros". El decreto declara que las actividades políticas de estos grupos...

— Pasa a la pág. 5

## El Accidente Automovilístico de Hoy



La señora Maria Chave, que ingresó esta mañana al hospital golpeada por un autobús. Dichos autos no fueron cuidados por lo que en secuelas hubo de abandonarla.

# El problema resulta más serio

DE DOCE A QUINCE COLONES POR FANEGA PERDERA EL PRODUCTOR CAFETALERO

Y ESA PERDIDA SIGNIFICA MILLONES PARA LA ECONOMIA NACIONAL

Declara a NOVEDADES el Presidente del Congreso, Licenciado Arias

Defiende calurosamente la fórmula del 8 por ciento para el impuesto del café

Se desvirtuó ampliamente la información de algunos periódicos que trataron de desautorizar la noticia de LA TRIBUNA, que dio cuenta de que el Ejecutivo estaba de acuerdo con el tipo del 8% ad-valorem para el nuevo impuesto de exportación al café. La noticia está confirmada e interrogado ayer por nosotros el presidente del Congreso, señor Arias, acerca del particular que constituye entre diputados, opositor único de comentario, dejarnos que los firmantes de ese dictamen de mayoría han captado perfectamente el criterio de la cámara de dipu-

tados en la materia, circunstancias demostrada por las manifestaciones confidenciales de aprobación que han hecho casi todos los congresistas. Por vía de exploración más que de otra cosa, indicamos al señor Arias, que a nuestro humilde juicio, en caso de la crisis de la baja del precio del café, era más el ruido que las nueces, puesto que el caso no era para provocar una hecatombe económica ni cosa parecida, a lo que don Juan Rafael manifestó que el problema resultaba más serio de lo que a simple vista parecía, principiando por que, con eso de la crisis, de los precios pasados del café a los actuales el productor pierde de doce a quince colones por fanega, lo que sumado en total ya hacen millones, millones cuya falta harán gran hueco en la economía nacional con perjuicios para todo mundo.

Luego nos dimos a captar impresiones entre diputados constatando el perfecto buen fundamento de la impresión que nos dió el señor Arias en cuanto a la conformidad e inteligencia en que están casi todos los diputados en aceptar y apoyar el dictamen de aquella comisión en cuanto a la tasa de aquel nuevo impuesto, que, indudablemente servirá este y no otro, e incoherente es suponer que el Ejecutivo, en situación y condiciones tales, exponga a ridículo fracaso yendo contra corriente de opinión tan avasalladoramente fuerte.

5c

SEÑAL DE LA REPUBLICA

## Novedades

No. 137 — Director: Rafael Soley — Año II.

San José, Sábado 4 de Diciembre de 1937.

EDICION

ESTRELLA

# En 3 columnas avanzan los japoneses sobre Nanking

CONTINUAN LOS TRANSPORTES DE TROPAS JAPONESES A MANCHUKUO

FORMIDABLE LA ACCION BELICA QUE SE DESARROLLA

SHANGHAI, 4. UP. — Aunque las autoridades japonesas dieron por terminado el incidente de ayer cuando un estudiante tiró una granada de mano sobre el desfile militar japonés por las calles de Shanghai, ellas aparearon destacamentos de tropas con ametralladoras a lo largo del camino de Nanking y establecieron un cordón de infantería alrededor de todo el distrito, creando al mismo tiempo una serie de incidentes de menor importancia cuando los soldados japoneses maltrataron a varios extranjeros que trataron de continuar el movimiento normal a través del corazón de la ciudad en las horas de mayor tráfico.

Entre tanto las columnas japonesas que marchan sobre Nanking están envolviendo la región fronteriza de Nanking y han llegado a un punto donde el avance es una amenaza definitiva

contra la capital china y Chinkiang a la vez. Después de la captura de Tanyang, las tropas japonesas están avanzando a lo largo del ferrocarril en dirección de Chinkiang. Otras columnas operando hacia el sur y oeste del lago Taihu reclaman haber capturado Kintanyang, mientras el contingente que marcha sobre Kunyung ha llegado a una pequeña población a unos 64 kilómetros de Nanking. También se ha hecho más fácil el paso por el río Yangtze de las fuerzas navales japonesas por la capitulación de los fuertes de Kingying, de los cuales los chinos admiten haberse retirado. Las tropas japonesas en el área de Shanghai están ahora extendidas sobre un amplio radio de acción, circunstancia que desde luego debilitará algunos de sus movimientos ofensivos. La explicación de es-

# ACRIBILLADO VAPOR INGLES

por las ametralladoras un Las fuerzas japonesas hicieron fuego sobre el "Siussam" sufrió lesiones de menor importancia. Después de que la ametralladora había disparado más de doscientos tiros, el capitán del vapor, N. McMillan, se arrastró valerosamente hacia el timón y dirigió el barco fuera de la zona de peligro. El botó del barco se encontró en el padre Andrien San-ouev, visltero franco-canadiense, y el no herido, y varios pasajeros dire E. D. Looby, británico.

## PROTESTA CHINA por el RECONOCIMIENTO de Manchukuo a FRANCO

# Como la ciencia ha llegado a medir y registrar gráficamente las emociones y el pensamiento

### Fenómenos eléctricos, biológicos y químicos revelan los estados diferentes de la conciencia y aun de la sub conciencia

#### LA MEDIDA DE LA VERDAD DESDE LOS CHINOS HASTA EL PADRE JESUITA SUMMERS, DE FORDHAM UNIVERSITY. — ALSUJETO SE LE ANALIZA EN VARIOS STATOS O CONDICIONES MENTALES

(Por el Doctor JULIO CANTALA, exclusivo para NOVEDADES)

El Departamento de Psicología experimental de la Universidad de Iowa, Estados Unidos, anunció la construcción de un nuevo aparato eléctrico, cuyo objeto consiste en medir el pensamiento humano. La ciencia, pues, ya ha penetrado ante lo más íntimo que existe en la naturaleza. El nuevo detector de los secretos del hombre ha sido construido bajo la dirección del Profesor Lee Edwards Travis y es una máquina que nos da la descripción objetiva en forma de gráfica, de los fenómenos psicológicos que existen en la conciencia, amor, odio, etc., y en las profundidades de la subconciencia.

#### LA MENTE COMO UN TEMPANO DE HIELO

Para comprender este nuevo avance, es menester recordar que el extenso campo de la mente humana ha sido comparado a un inmenso témpano de hielo que flota sobre los mares. El agua del océano es el espíritu, la montaña de hielo está formada por el pensamiento y las emociones. Esta montaña, que en los océanos es la amenaza de los navegantes, se compone de dos porciones: una la que sale a la superficie —la conciencia— cuyo tamaño es relativamente pequeño y otra porción, que está escondida debajo del agua. — subconciencia — que siempre es por lo menos tres veces más voluminosa que la que surge de la superficie. Freud con su genial perspicacia

adivino que la mayoría de los problemas de nuestro espíritu radicaban en la porción su-

mergida del témpano —subconciencia— y con este descubrimiento —Pasa a la pag. 4



Centro, el Reverendo Padre Summers de la Compañía de Jesús, Profesor de Fordham University, con su "metrógrafo". 1.— Una muchacha está diciendo la verdad cuando se le pregunta si está enamo-

rada. 2.—Otra muchacha que niega estar enamorada cuando en realidad lo está. 3 y 4.—Gráficas de la respiración y de la presión arterial registradas cuando un sujeto menta y decía la verdad.

#### Vibraciones del Minuto

## Las Deliberaciones de la Mediación

Nuestro colega "LA TRIBUNA" en su exclusiva información acerca de las conferencias de paz de la Casa Amarilla da la muy grata noticia de que las deliberaciones han tenido un feliz resultado y que las conferencias han pasado ya el momento difícil habiendo salvado los tropiezos naturales de un trámite de esta naturaleza. O en otras palabras que los hermanos países Nicaragua y Honduras han logrado alejar definitivamente y ojalar que para siempre el peligro de un conflicto armado. Si es cierto que no se ha llegado al fondo de la cuestión porque no era este el momento propicio para ello, en cambio por encima de las dificultades, los dos países se acercan en estrecho abrazo y en un pacto de caballeros llegan a brindarse la amistad y la fraternidad a que están obligados por la tradición y por el espíritu.

Costa Rica, Estados Unidos y Venezuela han cooperado en esta mediación con desinterés y buen fin. Mientras las naciones del viejo mundo van de pacto en pacto en todos los países, y no logran llegar jamás a acuerdos ningunos, sino que por el contrario se enciende cada día una nueva guerra, los hombres de esta América joven, con sinceridad y buena fe, inteligencia y conocimiento, con justicia y lealtad, han logrado detener a los Cuatro Jinetes del Visionario que ya cabalgaban en el cielo de Centro América con su cortejo de exterminio y de muerte.

Sobre los nobles pechos de los mediadores y de los representantes de ambas naciones en conflicto, vale la pena colocar una corona de laureles en nombre de la paz y de la fraternidad de América.

## "AVENTUREROS DEL AIRE"



## QUISICOSAS....

El pago de la deuda será la única partida suprimida en el presupuesto.

—Quién habla de pagar? Si esa es palabra que ofende...

Ciento ochenta mil colonos han colocado las juntas rurales de crédito.

—Qué gracia... la cosa está en que los recobre.

Bueno, señores; los poderes públicos se están rompiendo la cabeza.

Lo que don León dice de los diputados, solamente se puede comparar con lo que los diputados dicen de don León.

Han llegado ya, o van a llegar a lo que Vos sos más...

El gobierno no debe abandonar a los bananeros de Turrialba.

—Qué va. Los debe mandar al asilo.

## Su Destino -HOY-

4 DE DICIEMBRE

Al niño que nace en esta fecha —4 de diciembre— lo espera, al ser mayor, una vida regada y fácil, llena de triunfos en la profesión a que se dedique, que debe estar de acuerdo con las actitudes que demuestre en sus primeros años.

La mujer que ha nacido en esta fecha tendrá que ser perseverante y trabajadora, si quiere valerse por sí misma y triunfar en la vida. Debe repudiar completamente todo lo que no sea práctico, y alejarse de aquellos amigos que la quieran orientar por la urta de un arte que no siente. Recuerde siempre que no debe confiar para nada en sus amistades, que en un momento dado la podrán abandonar. Debe inspirarla siempre la confianza de que algún día habrá de lograr la posición que ahora le falta. En el comercio encontrará esta mujer los mejores medios para llegar lejos y hacerse notar. El camino del matrimonio también aparece para ella luminoso y brillante.

El hombre que ha nacido en esta fecha debe estar siempre a la expectativa de cualquier circunstancia. —Pasa a la pag. 4

Dice el Banco Nacional que el cambio puede mantenerse hasta por seis meses más del año entrante.

Ya lo saben los especuladores. El banco es predictor. Pero eso sí, sin-cero.

Don Juan Rafael, en nombre del Ejecutivo dijo en el Congreso que sería aceptado lo del ocho por ciento.

Lo que no dijo es que lo aceptaba porque no le quedaba más remedio.

El candidato a diputado don Marco Tulio Maroto confiesa en un arranque de sinceridad, y posiblemente en un gesto de mea culpa, que ha leído muchos reportajes del Presidente Cortés. Merece una medalla...

## FECHAS ANIVERSARIOS

4 DE DICIEMBRE

El 4 de diciembre de 1884 fue fundada la ciudad bonaerense de Pigue, cabecera del partido de Saavedra en la República Argentina. Su fundador fue Clemente Cabanetto.

—En 1679 murió Thomas Robbes, famoso filósofo inglés. Antes de los quince años tradujo del griego a versos en latín la "Medea" de Eurípides. Vivió un tiempo en París donde fue amigo de Descartes, y más tarde en Inglaterra publicó su obra famosa "Leviathan". En una polémica sobre matemáticas con el profesor Wallis, de Oxford, Hobbes pretendió haber descubierto nada menos que la cuadratura del círculo.

—En 1793 murió decapitado Armando Guido Simón de Coëmpren Conde de Kersaint, marino y político francés. Fue uno de los que más defendieron a Luis XVI y durante este proceso se siguió a este monarca Kersaint abogó por que se aplazara la ejecución de María Antonieta, haciendo una apelación al pueblo pidiendo que solamente se encarcelara al monarca hasta que se restableciera el paz.

5 DE DICIEMBRE

En 1791 murió en Viena, Mozart, el eminente compositor austriaco. —Pasa a la pag. 5

# MIÉRCOLES, LA GRAN CONVENCIÓN VARGUISTA

## GRANDOSO ENTUSIASMO EN TODA LA PROVINCIA GUANACASTECA POR ESE TORNEO CIVICO

Hoy se comenzará a discutir la plataforma del partido comunista.— Hermosas jiras políticas realizarán mañana el partido gutierista de Cartago.— Otras novedades de la política nacional

El miércoles la provincia de Guanacaste será testigo de un acto cívico sin paralelo en su historia política. Por primera vez se reunirá en la pampa llanera una gran convención para recoger los nombres de los ciudadanos meritorios que han de integrar la paleta de un partido político. Ha sido la Unión

Confraternidad Guanacasteca el bando que rompiendo los viejos y viciados moldes políticos, llama al pueblo soberano para que sea él el que directamente diga quiénes han de integrar su paleta y lo sepan representar en el Congreso Nacional. Y contrasta este proceder altamente democrático, con ese que ha venido siendo tradicional entre los politicastro de oficio: el de signar desde la casa presidencial a quiénes han de representar a la tierra de los hombres machos, al que pretenden enganar con promesas falaces y hacen víctima de la opresión.

Será el miércoles en las horas de la tarde cuando se reúna la gran convención. De toda la hidalga provincia guanacasteca llegan al doctor don Francisco Vargas Vargas, adhe-siones de simpatía por el feliz acierto que ha tenido de convocar esa magna convención. Hasta los más lejanos pueblecitos estarán representados. Caléculase que nunca en los anales de la política guanacasteca se habrá reunido un contingente más considerable y más selecto que el que ha de reunirse el miércoles en los alrededores de Liberia.

Por primera vez las mujeres tendrán allí también voz y voto; las nobles y gentiles guanacastecas, cuyo entusiasmo es delirante por la causa que preconiza el doctor Vargas, han enviado memoriales de adhesión y entre los llegados ayer hay uno de las mujeres Iberoamericanas que lo firman trescientas mujeres; otro de Nicoya, con sesenta firmas; cien mujeres de Santa Cruz y ciento cincuenta de Cañas, envían otros memoriales; en fin, de todas partes vienen las muestras de calurosa simpatía para la santa causa redentora de la situación guanacasteca. Y en tanto esto sucede, los enemigos continúan su campaña de desprestigio y de falsedad, de promesas que jamás cumplirán y cambiando a las autoridades que no son afectas a

Pasa a la pág. 7

# CUANDO SE HA PERDIDO LA MEMORIA

Y no se puede llamar la atención al trabajo que se ejecuta, se debe suspender toda actividad y dársele al organismo un descanso conveniente. Si se le obliga al cerebro a trabajar más de lo que normalmente puede hacer, pronto agota su capacidad y pierde el organismo su resistencia vital para combatir las enfermedades que de continuo nos acechan.

Es por eso por lo que cuando aparecen los síntomas de cansancio o desgaste se aconseja una temporada de reposo, ojalá en el campo, para disfrutar del aire libre, de ejercicio moderado y alimentación frugal y sana, porque nada ayuda mejor que la Naturaleza misma para recuperar la salud quebrantada.

Conviene ayudar al restablecimiento con el empleo del excelente tónico

**FOSFO KOLA**

porque está compuesto de extracto total y asimilable de la nuez de kola con glicerofosfato y gluconato de calcio, medicamentos muy conocidos y apreciados para este propósito. La FOSFO-KOLA es inofensiva aun para los pacientes más delicados. Tiene sabor agradable. Al poco tiempo de tomarse se observa una notable mejoría, se recupera la memoria y revive el entusiasmo por el trabajo y la lucha por la existencia. La FOSFO-KOLA puede conseguirse en cualquier botica del país a precio moderado.

# de SABADO a SABADO

A cuenta de qué los regidores se oponen a que le regalen un auto al Frayle Civil, Ejecutivo Municipal, Gobernador y Obispo de Alajuela don Rodolfo Manó? A cuenta de qué? Es que el auto de Rodolfo no estamos en diciembre, en el mes del Niño Dios? Es que Manó o Rodolfo no tiene tanto derecho en calidad de ciudadano favorecido por los dioses y por don León a que le regalen un auto de esos que cuestan ocho mil colones? Es demasiada injusticia. Dicen unos que el señor Manó puede rodar solo sin necesidad de gasolina. Otros que los automóviles no le aguantan y que los resorts se le rompen a cada vuelta de esquina y que en tal virtud hay que proveerlo de autos de uso y de repuesto. Si. Estamos de acuerdo. Pero para qué va a andar caminando el ejecutivo municipal? Hacia dónde encamina diariamente sus pasos? Es que se sube con todo y auto a la oficina de su despacho que es donde debe estar? Pero lo que sucede es que don Rodolfo gusta de pasear. Y un auto es el mejor gancho para unos y para otras...

Y ese derecho es sagrado. Cada quien hace lo que le dá la gana. Pero no señores. Lo mejor es que se tengan caminando a don Rodolfo por esas calles de Dios ni en auto, ni a caballo ni a pie. Ya es hora de que se esté quieto en su asiento y no siga dando vueltas por la ciudad de modo que se lo encuentren uno hasta en la sopa...

Pero está de Dios que a don Rodolfo le gusta andar rodando y en autos nuevos, pero eso sí como regalo de la ciudad. Si a Gabry le van a regalar la medalla pro-

paz... lo que es a Rodolfo le van a regalar la medalla pro- auto...

Gracias a Dios que tenemos todavía en Costa Rica una comisión mediadora y que puede servirnos de mucho. La guerra no está entre Honduras y Nicaragua, sino entre don León y los diputados, entre don León y los ciudadanos, entre don León y la prensa, entre don León y los candidatos. Bueno, es una batalla campal y ciudadana, múltiples y extensa. Dicen los cables de hoy que el General Franco cubre mil ochocientas millas con sus ejércitos para la lucha de verano. Pues don León cubre todavía más. Y si el General Franco no sabe todavía dónde va a atacar, el Presidente lo que no sabe hasta el momento es dónde no va a atacar. Está atacando a diestra y siniestra. Dando dobles y mandobles. Le arrempuja por arriba y por abajo. La guerra de China y Japón es una tontería comparada con la guerra de don León versus el país.

El hombre está que echa chispas. Don Juan Terriorio tiene citas en el convento y en la calle y en el cementerio. Don León las tiene en cien partes a la vez. No se deja parar moscas. Usa tizona y revólver y espada y blick jaek y cañoncito de mano y tanque portátil y aviones y prensa y cuanto hay que usar en la vida oficial. Caramba con el hombre. Se ha dado una calentada que ni pa qué...

Don Quijote no arremetía con tanto denuedo ni con tanto arrojo. Se ha convertido en una especie de Cid Campeador. Y no hay que darle vueltas, el hombre es de lucha. Solo que al cabo del tiempo vamos a tener que decirle:

Los muertos que voi matais gozan de buena salud.

Para que no se muera la industria del café en vista de los precios en los mercados, se viene discutiendo la rebaja del impuesto de exportación. Es de suponerse, y esto lo supondría que baje Dios cualquier hijo de vecino, que esa rebaja se hace porque los cafetaleros están en crisis y si es que crisis quiere decir que el café no se pueda vender. Pues bien, al mismo tiempo y en la misma camada, se va a someter a la consideración del soberano una ley que rebaje la ganancia de los exportadores de café... Y resuelvan este problema los lectores. Pierden o no pierden los cafetaleros? Hay que protegerlos o hay que fregarles el paso doble de las ganancias? En qué quedamos? Es niño o es niña? Porque las dos cosas como decía el personaje de la opereta, no puede ser. Pero es que tienen gracia las cosas del gobierno. La mar de gracia, como lo del presupuesto, y lo de las elecciones y lo de todos... Nos hemos vuelto locos en Costa Rica.

# AHORA! 15 céntimos

## SAL DE UVAS PICOT

(en sobrecitos de celofán hermética y sanitariamente sellados)

No olvide usted que la legítima y original SAL DE UVAS PICOT es un producto **INCONFUNDIBLE**. Es un laxante y correctivo estomacal verdaderamente sabroso y eficaz, elaborado bajo procedimiento secreto de sus fabricantes, por eso es que la SAL DE UVAS PICOT no se puede confundir.

Convénzase usted haciendo una comparación con cualquier otra sal laxante que esté tomando. De antemano podemos asegurarle, que una vez que pruebe usted la legítima y sabrosa

**SAL DE UVAS PICOT**

jamás aceptará una imitación.

# SAL DE UVAS PICOT

LAXANTE, APERITIVA, REFRESCANTE, ALCA-

LIZANTE, DIURETICA Y DESENGOMANTE

# 15 céntimos

en sobres herméticamente sellados a prueba de humedad. También en frascos originales a \$ 0.55 \$ 0.90 \$ 1.30 y \$ 2.25.

La Sal de Uvas PICOT sólo se vende en estos cinco tamaños y nunca a granel o por cucharadas. Exija la legítima e inconfundible Sal de Uvas Picot.

## Si no es PICOT no es Sal de Uvas

## DISTINGUIDAS SEÑORITAS DE ESTA CAPITAL Y PROVINCIAS PARTICIPARAN EN EL CONCURSO PARA ELEGIR A LA MUJER MEJOR PEINADA DE COSTA RICA

COMIENZAN A RECIBIRSE LAS INSCRIPCIONES EN NUESTRAS OFICINAS DE REDACCION.— GRANDES PREPARATIVOS PARA LA ELECCION QUE CONSTITUIRA SEÑALADO ACONTECIMIENTO SOCIAL

Las más acreditadas establecimientos comerciales ofrecen valiosos premios para la triunfadora y las señoritas que ocupan los lugares inmediatos.— La más buena impresión ha causado este magnifico torneo de la elegancia femenina

El anuncio que hemos hecho del concurso para elegir a la mujer mejor peinada de Costa Rica, tanto desde nuestras columnas como en las de nuestro colega "La Tribuna" y por medio de nuestra radiodifusión oficial "La Voz del Trópico", ha causado el más grande interés en todos los círculos sociales del país, por tratarse de un evento que por primera vez va a celebrarse en Costa Rica y en una forma también distinta.

### Distinguidas señoritas tomarán parte en él

Ya desde ayer empezamos a recibir numerosas consultas telefónicas solicitándonos mayores detalles en relación con el concurso, lo que evidencia el interés que ha despertado. Al mismo tiempo distinguidas señoritas visitaron nuestras oficinas de redacción para hacer la inscripción del caso, sin la cual no podrá participar en él. Todas nos han manifestado la alegría con que han recibido el certamen, por el especial cuidado que ahora están prestando al peinado.

### Mañana publicaremos los nombres de las participantes

Será mañana, en la edición de nuestro colega "La Tribuna" que demos a la publicidad los nombres de las primeras señoritas que han manifestado sus deseos de tomar parte en el concurso para elegir a la mujer mejor peinada de Costa Rica. Una ballarina y distinguida se-

ñorita de Cartago, que luce siempre un peinado que llama la atención, se nos comunica que participará en el concurso.

### Señalado acontecimiento social constituirá la velada de elección

Sin duda alguna, la velada que hemos comenzado a organizar para llevar a cabo la elección de la mujer mejor peinada en Costa Rica revestirá caracteres de gran suntuosidad y vendrá a constituir señalado acontecimiento social. Se llevará a cabo en uno de los más espaciosos y elegantes teatros de esta capital anunciándose oportunamente la fecha de su verificación. A más de la elección habrá también números a cargo de destacados artistas nacionales.

### Valiosos premios ofrecen los más acreditados establecimientos

En el comercio también ha sido muy bien recibido el concurso de NOVEDADES y los más acreditados establecimientos comerciales, tiendas, perfumías, tintas de calzado, etc., han ofrecido obsequiar productos de su importación o fabricación a fin de premiar a la señorita mejor peinada de Costa Rica. También habrá otros cuatro valiosos premios para las que sigan. La señorita que sea declarada como triunfadora en

el certamen recibirá además un valioso premio en efectivo.

### Amplios detalles

Será la semana entrante cuando tengamos todos los detalles del sensacional concurso y entonces los daremos a conocer a nuestras lectoras, que han mostrado gran interés por conocerlos. Desde luego en el concurso podrán participar todas las señoras y señoritas que lo deseen, ya que la elegancia y la belleza del peinado no está limitada solo a determinadas clases sociales.

### INGLATERRA NOMBRO UN NUEVO ALTO COMISARIO EN PALESTINA

LONDRES, 4. UP.— El ministerio de colonias anunció anoche el nombramiento de Sir Harold Alfred MacMichael, veterano administrador de colonias africanas, al puesto de alto comisario en Palestina y Transjordania, en remplazo del teniente general Sir Arthur Wauchope, quien renunció debido a mala salud. El nuevo alto comisario ha sido gobernador de Tanganyika, el anterior territorio alemán, desde 1934. Previamente fue gobernador de Sudán, y en toda su larga carrera ha estado 32 años en distintas partes en Africa. Como oficial encargado de la inteligencia militar de la expedición que recapturó Darful en 1916, Sir Harold fue condecorado con la orden del servicio distinguido.

## SU DESTINO HOY...

(Viene de la pag. DOS)

cunstantia favorable que lo puede ayudar a triunfar. No espere a que le presenten su oportuno sino que debe buscarla usted mismo. En el comercio, la industria, las finanzas y la abogacía encontrará los medios más fáciles para llegar a la meta de sus aspiraciones.

El niño que nace en esta fecha —3 de diciembre— casi siempre ha sido dotado por la naturaleza de excelentes prendas, tanto físicas como mentales. Por regla general demuestra desde muy temprana edad aptitud especial para cierta clase de trabajo, aptitud que le debe ser fomentada todo lo posible.

La mujer que ha nacido en esta fecha tendrá ante sí toda una vida cuajada de viajes, aventuras, que en ocasiones la ilusionarán pero en otras llegarán a casarria. Será dada a la generosidad, y tratándose de su familia estará dispuesta a sacrificarlo todo. Su talento le permitirá siempre, cuando lo necesite, trabajar y ganarse la vida cómodamente. A veces algunas de las personas de su amistad lo tomarán por orgulloso, pero la verdad es que no posee esa falta. Las profesiones en que puede brillar con mayor facilidad son las de la literatura, el teatro, el comercio y el magisterio. La vida del matrimonio debe serle propicia, y en ella no encontrará contrariedades dignas de mención.

El hombre que ha nacido en esta fecha tiene cierta tendencia a ser autoritario e impetuoso. La química y la arquitectura, son sus mejores vehículos para llegar a la fortuna.

## Cómo la ciencia ha llegado...

(Viene de la pag. DOS)

miento creó escuela de psicoanálisis, cuyo fundamento es la "confesión". Para realizar el método freudiano, es menester que el sujeto colabore y de forma espontánea abra su espíritu y su pasado ante las preguntas del analizador y a veces ocurre que el enfermo víctima de un complejo emocional muy fuerte, nos da como verdades lo que en realidad son hechos falsos y de este error involuntario surge la confusión.

### LA ESCOPOLAMINA QUE REVELA LA MENTIRA

La ciencia desde hace unos años, ha intentado llegar a esos parajes profundos de nuestro espíritu por medio de aparatos o especie de "telescopios" que registren las "constataciones" de nuestra mente. También ha usado los métodos químico-biológicos, entre estos, el más afamado son las inyecciones de un alcaloide llamado la "veritina" o "escopolamina" que tiene una acción primera soporífica y luego enervante, y que en conjunto ocasiona una embriaguez, durante la cual el sujeto larja al mundo las verdades o secretos que tiene escondidos en el rincón de su mente. Con este medicamento los tribunales del estado de California, obtienen declaraciones que empiezan a ser admitidas por la justicia californiana.

### LA UNIVERSIDAD DE COLGATE MIDE EL DOLOR

Pero la investigación científica no está satisfecha no está satisfecha con este método dudoso y busca los "telescopios" de la mente, o sean los aparatos

que hagan ver de una manera clara lo que acontece en nuestra parte subjetiva. Uno de los primeros de estos instrumentos fue el "dolorímetro" que sirve —como es lógico— para medir el dolor físico. En el mes de julio del año 1934, el Dr. Lehar de la "Colgate University" E. U. U., construyó el primer modelo. Consistía en un dispositivo que medía la contracción muscular originada por el dolor, los mos cambios ocasionados en tales momentos en la presión arterial. En agosto del año 1935, un fisiólogo inglés ensayó en Londres un aparato semejante, que tuvo popular resonancia porque fue experimentado en cuatro "sujetos" de renombre: Miss Inglaterra, Miss Escocia, Miss Gales y Miss Irlanda. Los observadores científicos, calificaron estas pruebas como un avance indiscutible dentro del campo de la biología.

### EL CONFORTOMETRO

El segundo aparato de esta naturaleza fue el "comfortómetro" que mide el grado de bienestar o más bien las reacciones del espíritu y el cuerpo ante los cambios atmosféricos. Tal instrumento, fue descrito en el mes de julio del año 1933 y es el resultado de los estudios realizados en tres centros meteorológicos americanos: la oficina meteorológica de Washington y los Observatorios de las Universidades de Harvard y Fordham. Es un aparato muy complicado que registra los cambios de la atmósfera y a su vez las respuestas del cuerpo humano ante estas variaciones. Se consulta el grado de humedad de la atmósfera, la temperatura, la

—Pasa a la pag. 5

Ud. se ganará de

**1.000**

Comprando su automóvil con nuevo y de cualquier marca

## Magnífica la situación

Lo declara a NOVEDADES el gerente de la Sucursal del Banco de Costa Rica, señor Pacheco

GRANDE LA POTENCIALIDAD DEL COMERCIO EN SUS ACTIVIDADES

En goce de vacaciones—dos semanas— encuéntrase en San José el gerente de la sucursal del Banco Nacional en Puntarenas, señor Pacheco, muy apreciable amigo nuestro, y refiriéndose este distinguido caballero a la situación económica y vida de los negocios en el puerto, nos suministra las más lisonjeras impresiones, diciéndonos que allí no hay crisis, pero ni siquiera remotos asomos de ella con un aumento constante de actividades en empresas y trabajo que hacen feliz a aquel pueblo vigorizando la potencialidad económica del comercio. Ferrocarril, muelles, astilleros y la construcción de obras públicas en las que el gobierno hace fuertes aplicaciones de dinero, ofrecen al obrero y peón porteo trabajo fijo y bien remunerado; la agricultura y ganadería, son fuentes también de aportamiento al buen estado económico de la localidad; el turismo le brinda riqueza, como toda otra actividad en sus condiciones de tránsito. Y luego, el mar, despiensa inagotable de alimentos para el sostén de la vida. La buena o mala situación de los pueblos y hasta de las naciones se barometra fácilmente por el estado y condiciones del bienestar del comercio y el de Puntarenas, me consta, está en magnífica situación, en perfecta solvencia; un comercio activo, diligente, y sobre todo, que da exacto cumplimiento a sus obligaciones en sus créditos bancarios. La explotación de la industria bananera fortalece, enormemente, esa magnífica situación económica de Puntarenas. Allí nada se dice ni se habla de la crisis cafetalera, ni hacen temores a los habitantes otros cualquiera espantosos significadores de miseria o pobreza, porque ese pueblo está perfectamente defendido de esos peligros y consecuencias. Hasta aquí, los

informes de ese apreciable amigo a quien deseamos de verdad y de corazón una feliz temporada en la capital de la república en compañía de su dignísima señora esposa e hijos.

## ACCIDENTADO

Por accidente y en grave estado de salud ingresó anoche al hospital de San Juan de Dios en esta capital el vecino de Puntarenas Antonio Molina.

## En tres columnas...

(VIENE de la pag. UNO)  
Este fenómeno está en que el alto mando japonés no ha enviado refuerzos adicionales al sector de Shanghai debido a la situación en Manchukuo, hacia donde los japoneses han despachado grandes contingentes de tropas y material desde hace varios meses. Información recogida aquí parece indicar que hace poco unos tres mil hombres, muy numerosos cañones militares y 120 cañones han sido movidos del norte de China a Manchukuo. Mientras tanto en la mañana de hoy las autoridades en la zona internacional de Shanghai, como también en la concesión francesa permitieron a la columna japonesa de abastecimiento a pasar por estos lugares bajo la condición de que los soldados irían desarmados, escoltada por policías francesas, a fin de llevar provisiones de boca a sus merenz en el suburbio de Nan tze.

# EL REGIDOR SOLEY CONTESTARÁ EN "LA TRIBUNA" DE MAÑANA LOS ATAQUES DEL GOBERNADOR RODO

Nuestro director, don Rafael Soley, contestará en LA TRIBUNA de mañana los ataques que lanza el regidor Soley al Ejecutivo Municipal y Gobernador de San José, don Manolo Rodó, en relación con la oposición del primero al acuerdo para la compra de un automóvil para uso exclusivo y personal del citado funcionario. Con documentos probados el señor Soley las falsedades a que recurre el señor Rodó en su empeñosa defensa para la compra de un automóvil, que resulta muy importante ahora que se aproximan las fiestas cívicas de San José...

# ESTACION TIGH AMERICA LATINA

La Estación radiodifusora no improvisada sino de muchos años de prestigio, Sintonice América Latina en 720 Kc. de 7 a 9 y media; de 10 y media a las 14 horas; y de las 17 a las 22 horas.

En estas tres transmisiones Ud. encontrará la variedad musical que responde al prestigio de una Radiodifusora como es América Latina. Le recordamos que en las tres transmisiones podrá usted enterarse de las más importantes noticias locales, nacionales y del extranjero, pues el servicio informativo que hacemos por conexión y cortesía de la acreditada empresa de los más importantes rotativos nacionales, LA TRIBUNA y NOVEDADES, son los más claros, rápidos y gustados. Recuerde también lector, que a las 7 de la mañana le leemos transmitida, el más serio de los rotativos, LA TRIBUNA. A las 14 el vespertino NOVEDADES, con sus seducidos comentarios de fondo y primera página, y por último, a las 9 de la noche la información cablegráfica de la más prestigiosa empresa informativa, la United Press, que recibe exclusivamente LA TRIBUNA y NOVEDADES. Le recomendamos con especialidad las transmisiones de música selecta, que el público radiodifusor disfrutará con fruición, y que usted también puede oír, y que son las que ordinariamente se transmiten de 11 a 12 m. De 13 horas a las 19, y de las 21 a las 22 horas. Una vez usted también al selector radioauditivo que sintoniza nuestra onda los domingos de las 15 a las 17 horas, en el concierto selecto de los más renombrados autores musicales, y que es radiodifundido por portafía de la atamada casa Ebbey Chemical Works de Nueva York, EE. UU.

# ACORDADA LA AMPLIACION DEL HOSPITAL MAX PERALTA DE CARTAGO

Adquirió con tal objeto la junta de asistencia social de esa ciudad una magnífica propiedad.—Los trabajos se iniciaron en el mes de enero

Nuestro activo redactor correspondiente en la ciudad de Cartago nos comunicó ayer tarde que en la última asamblea general ordinaria ve

**EL EX - PRESIDENTE VASCO CONFIE EN EL TRIUNFO FINAL DE LA CAUSA REPUBLICANA ESPAÑOLA.**  
PERPIGNAN, 4. — Al pasar por Perpiñan en camino de París a Barcelona, el ex - presidente vasco José Antonio Aguirre, en compañía del ex - premier español Casares Quiroga, el anterior declaró que estaba perfectamente convencido que después de la reorganización efectuada en las industrias de guerra en Cataluña, de lo que se pudo dar cuenta cabal en su gira reciente, el gobierno republicano saldría victorioso del conflicto.

rificada por la junta de asistencia social de esa ciudad, había sido acordada la ampliación del actual hospital Max Peralta y que al efecto se había autorizado la adquisición de una valiosa propiedad al sur de ese hospital, donde se habían construido nuevos y elegantes pabellones. Se nos informa que esa edificación se iniciará en el mes de enero del año entrante, a efecto de ver si es posible tenerla terminada antes de seis meses, ya que es muy reducido, dado el movimiento actual, el edificio del hospital y urge su ampliación, dotándolo de pabellones para niños, salas de aislamiento, etc.

# Fechas y Aniversarios

(Viene de la pág. DOS) —  
lemán, Juan Cristóbal Mozart, que ese era el nombre de este gran figura del arte musical, constituyó una verdadera lumbrera, y cada una de sus producciones reveló facetas interesantísimas del genial creador. Como ocurre con la mayoría de los grandes hombres de la historia, Mozart vivió mal, pasando privaciones y agobiado por las deudas viendo rondar en torno suyo la miseria en más de una ocasión como una turba sangrienta del destino y como un galardón más de su talento incomparable. Murió muy joven, a los 35 años; pero fue un prodigio desde la cuna. A los nueve años vertía en sonatinas su capacidad intuitiva y a los doce daba a conocer su ópera cómica "Sebastián y Sebastiana". Poco antes de morir dio un a su "Requiem" en la convicción de que sería usado para sus funerales. Todo fue excepcional en la vida y muerte del gran Mozart. Fue enterrado de noche en medio de un temporal que por su magnitud se recuerda en las efemérides de Viena, y sus restos en sencillísimo ataúd fueron sepultados en la fosa común.

# 138

## Será un año crítico

# DO a \$2.000.00

pletamente

## BOLAÑOS & ULLOA S. A.

# En economía de Puntarenas

# ALMACEN DE DEPOSITO para las REGIONES del Pacifico

GESTIONES FORMALES PARA SU ESTABLECIMIENTO.—MAGNIFICA IMPRESION DEL SECRETARIO DE HACIENDA A ESAS REGIONES

En su reciente visita a nuestro "puerto del Pacifico", Puntarenas, el Secretario de Finanzas se enteró con abundancia

**LOS CICLISTAS ALEMANES A LA CABEZA DE LA CARRERA DE SEIS DIAS EN NUEVA YORK**

**NUEVA YORK, 3.** — El equipo alemán de Kilian y Vogel retuvo el primer lugar en la carrera ciclista de seis días, habiendo recorrido 1872 millas y ocho vueltas con un total de 398 puntos. En segundo lugar va el equipo francés de Ignat Bol con 1872 millas ocho vueltas y 400 puntos, y en tercer lugar está el equipo canadiense de Peden y Peden con 1872 millas ocho vueltas y 390 puntos.

de detalles de lo que es el comercio de cabotaje en el Golfo y de las actividades en el puerto como mercado receptor y distribuidor de productos agrícolas, pensando en lo provechoso que en lo comercial sería para los cosecheros guacacastecos y costeños de la región proveedores de ese importante centro de negocios auxiliares con los beneficios de un Almacén de Depósito y, encaminado con esa magnífica y oportuna propósito parece ser que ese funcionario ha cambiado ya impresiones con los directores del Banco Nacional en la intención de cristalizar su objetivo, que, dicho sea

de paso, sería de incalculables bienes para aquellos agricultores, en cuenta tenida, primeramente, la cruel explotación que de ellos hace al especulador. Tres amplias y elegantes estaciones de concreto edificadas en diferentes parajes de la vía férrea en las que el señor Secretario detuvo para darse cuenta de esas obras, todas ellas de dos plantas, y que encontró magníficas, ponderando el progreso que se hace en esa empresa ferroviaria nacional, que de Eleante Bianco ha pasado a la categoría de fuente de producción en provecho de los intereses fiscales del estado.

# LOS FUNCIONARIOS PUBLICOS DESCUIDAN SUS ACTIVIDADES PARA DEDICARSE A LA PROPAGANDA POLITICA

## DECLARA A "NOVEDADES" DON ABELARDO ROJAS AL COMENTAR LA POLITICA ALAJUELENSE

Los buenos causas se imponen y por eso será indiscutible el triunfo de los republicanos independientes

Estuvo ayer en esta capital el empresario y agricultor don Abelardo Rojas, amigo querido y admirado, nuestro Elemento social y político de sobresalientes prestigios en los cantones de Grecia y San Carlos; hace este caballero figura de relieve en el partido de oposición de los republicanos independientes de la provincia de Alajuela, que hace mérito a su destacada y popular personalidad haciendo figurar su nombre en lugar preferente de la paqueta de candidaturas a diputados, honor aceptado por el señor Rojas por simple condescendencia para con sus amigos y admiradores, ya que en él, la política partidaria, no es cosa que le llame la atención, pero ya colocado el se

ñor Rojas en situación de "jinetear la burra" lo hace con toda decisión, entusiasmo y lealtad, jugando papel en la política activa de su provincia, y de esta vez le encontramos en CARACTER comentando reprochables procedimientos puestos en uso por los dirigentes del partido oficial que ponen en actividades de propaganda toda la maquinaria gubernamental sin miramientos cívicos ni escrúpulos morales para aplastar a los opositores y, así es que la gran mayoría de los empleados públicos se han convertido en agentes electorales de los republicanos nacionalistas, ocupándose exclusivamente de actividades políticas, siendo lo más grave en el caso, de que profesionales

a mucha atención corren servicios médicos y de sanidad de sus responsabilidades, hasta descuidan por completo sus obligaciones por hacer constantemente propaganda; estos criticables procedimientos duelen al señor Rojas por lo que ello afecta el principio cívico y moral de buena administración, pero no da mayor importancia a lo que sucede en el sentido del interés público electoral, en la seguridad de criterio y conciencia de que las buenas causas se imponen y que, de tanto, el triunfo será indudablemente de los republicanos independientes, máxime tratándose de un pueblo como el alajuelense, serio, sentido y consciente.

# Atacados los cir...

(VIENE de la pág. UNO)

os son ilícitas, y ordena a las autoridades investigarlas y luego disolver las asociaciones. Las sanciones están dirigidas contra los grupos españoles que favorecen a los nacionalistas y republicanos en España. El decreto viene como una ampliación de la declaración hecha ayer por el coronel Fulgencio Baster en San Juan, en la que ordenó a la policía a mantener la vigilancia sobre los espectáculos públicos y reuniones públicas a fin de evitar demostraciones desordenadas por los partidarios militantes de los temas políticos extranjeros. Se interpreta esta declaración en el sentido de que la policía tiene órdenes de prohibir las recitales o los autos en los teatros cuando se proyectan películas con escenas de acciones de los respectivos bandos opuestos en España.

CUENTOS PARA NIÑOS

# Tomasito en la Floresta Encantada

(Por T. W. Burgues, exclusivo para NOVEDADES)



## UN EXTRAÑO SONSONETE LES INTERRUMPE EL BANQUETE

La semana pasada habíamos dejado al sabio Dr. Topo recibiendo a los invitados que iban a asistir a un gran banquete dado en sus oscuras galerías, que para la ocasión había iluminado con miles de luciérnagas, cada cual en su jaulita de oro, a manera de faroles, para que no se escaparan. Ya los invitados comenzaban a tomar sus puestos alrededor de una amplia mesa de roble, y ya la señora Topa, que había puesto sobre la mesa todos los comestibles apropiados para los diversos gustos: raciones fritas para los gatos, al pisté en salsa rusa para las aves, una pierna de cordero para Tomasito, etc., ya había terminado de llenar la mesa con estos sabrosos comestibles como quedó dicho, cuando la señora Topa se detuvo de súbito.

—¿Oyeron ustedes... oyeron ese quejido lastimero?

Y en efecto, no había duda de que alguien se quejaba a lágrima suelta con un "ayayay" repetido en monótono sonsonete como el de aquellas canciones planideras de los bardos melancólicos en las tabernas. No sólo la señora Topa oyó esa voz quejumbrosa, sino todos los circunstantes, y Tomasito que era quien más se dolía de los males ajenos, salió al punto a investigar.

—¡Oh, sorpresa! A qué no le adivinan ustedes a quién vio. Para dispensarles la molestia de pensar, les diré que no era otro el personaje que el Zorro Raboalviento; y el desdichado tenía razón de sobra para quejarse porque había caído en una trampa. Tomasito al verlo estaba indeciso: no sabía si retirarse o compadecerse de su antiguo enemigo que en tan penosa situación se hallaba.

—Ea, amigo! —decidióse al fin a decirle— bien merecido lo tiene usted por haberse tragado a la Pata Pascuala que mal no había hecho a ningún ser viviente. La justicia siempre se encarga de castigar a los malhechores y a usted creo que lo condenarán a cadena perpetua en el Parque Zoológico cuando lo llevemos ante su majestad don Leoncio II.

Mañana sabrán mis lectores como se inició uno de los procesos criminales más célebres de la historia de la Floresta Encantada.

## LA HORA LITERARIA DE "ATHENEA"

Nos encargamos el director de la radioemisora "Athena" recordar a los radioyentes a la hora literaria de esa emisora se está transmitiendo a las seis de la tarde. Actualmente se da un curso de literatura castellana.

## POR LLEVARLO ARRASTRANDO AL REO SE HA FUGADO

Habiendo caído en una trampa el zorro Raboalviento, Tomasito no tuvo más remedio que hacer lo que le dictaba su conciencia. Es decir, dar parte a las autoridades que el malhechor que se había tragado a la Pata Pascuala estaba preso y listo para seguirle el juicio del caso.

—Si yo fuera la justicia—opinó el doctor Sabiendón— perdería tiempo ante los tribunales, sino que lo condenaría a muerte, pues he oído decir que las chuletas de zorro son exquisitas y mi mujer como cocinera no tiene rival. Además, sería muy oportuno pues nos han caído a la hora preciso en que estamos celebrando nuestro banquete.

No bien hubo acabado de decir estas palabras cuando se presentaron dos carabineros en motocicletas, atraídos por la algarabía que habían armado todos los animales, y que querían averiguar el motivo de tal conmovición. Al imponerse de lo que se trataba, opinaron como Tomasito que debía seguirse la ley al pie de la letra. Es decir, no ejecutar al zorro en el acto sino llevarlo ante el Rey Leoncio II, para que su sabia majestad dispusiera según tu criterio qué debía hacerse con el prisionero. Libránronlo de la trampa en que había caído, sujetáronlo de pies y manos con esposas y atándolo de la cola con sendos cables a sus dos motocicletas parieron a toda velocidad llevando al desdichado reo arrastrado y berriando a más no poder.

Cuando ya bien entrada la noche llegaron al palacio de su Majestad, fueron a desatar al prisionero para echarlo entre un calabozo, pero, ¡oh sorpresa! Del reo sólo quedaba una muestra. Es decir, un pedazo de cola. Era evidente que el resto del prisionero había escapado en medio de la precipitada carrera a través de la selva.

Entretanto el desdichado Raboalviento, que más tarde se cambió el nombre a Zorro Cocolo, tanto para huir de la justicia como porque su nombre de pila ya no le convenía, buscaba quién se compadeciera de él entre los habitantes de la floresta Encantada. Dió al cabo, por medio de su hermano el Zorro Cocolito con Parlanchín el Pájaro hablador a quien dijo lo que se verá en el episodio siguiente.

## EL ZORRO COCOLO NO QUIERE ANDAR SOLO

Como quedó dicho el Zorro Raboalviento había dejado parte de su cola en poder de las autoridades, lo cual era bastante grave, pues con ese trozo de su anatomía posterior era mucho más fácil seguirle la pista.

Encontrándose con Parlanchín, como también creo haberlo dicho ya a mis lectores, y comenzó a hablarle de la manera siguiente:

—Parlanchín amigo mío, tú que eres el más sabio de cuantos pájaros habitan esta extensa floresta, dime qué puedo hacer sin cola?

—Primeramente dime tú —repuso el otro— qué puedes hacer con cola?

—¡Ah! si supieras cuán triste y desgraciado me siento sin ella.

—Pero ¿por qué si ella sólo te servía para espantar moscas; a las cuales puedes seguir espantando con el pedazo que te queda. Y en cuanto al trozo que tiene la policía, desprecúpate, amigo, no es suficiente huella esa para que te encuentren, con tal que andes siempre solo y no te metas con nadie, pues la gente es muy habladora.

Agradeciéndole a Parlanchín sus sabios consejos, el Zorro Cocolo se retiró a vivir la vida de ermitaño que se le había prescrito. Se buscó una guardiá apartada cercana al castillo del Encantador de Oriente, y permaneció ahí durante muchos días hasta que el hambre lo obligó a salir de nuevo en busca de alimentos.

De muy buena gana se hubiera tragado entonces a cien Patas Pascualas, a pesar de ser ese el crimen de que se le acusaba, tal era el apetito voraz que se llevaba; pero se contentó con una Señora Gallina que había salido de compras y que por esos lugares se hallaba extrañada de su camino.

Mala suerte! Cuando en el pueblo llegó la noche y no apareció la señora Gallina, el Señor Gallo muy preocupado dió parte a la policía, y esta no tardó en seguirle la pista hasta dar con el escondite del Zorro.

## BAILE EN DESAMPARADOS

Mucho agradeceremos el envío de la siguiente invitación:

Desamparados, diciembre de 1937.

El Comité se complace en invitar a usted y familia al suntuoso baile que se verificará el día 5 de diciembre, a las 2 de la tarde en el Salón del Centro Maruja, con motivo de la fiesta de Santa Cecilia.

Orquesta Barquero.

Cuota para caballeros \$ 1.50

# PAGINA De La MUJER

## Suntuosa Fiesta Típica

"Novedades" honra su página de honor de hoy, con la fotografía de la bella y elegante dama doña Amalia de Sotela, distinguida señora de nuestra sociedad, quien ha aceptado el cargo de recibidora del esplendoroso gran baile de campesinos de todos los países del mundo que ofrecerá con toda pompa el simpático centro juvenil "Club París", para la noche del próximo martes 7 de los corrientes en el lujoso Roof Garden y a rítoricóricos Jardines Españoles del Gran Hotel Costa Rica y suntuosa fiesta para la que existe indescriptible entusiasmo, en nuestros principios los círculos sociales, donde exclusivamente se han circulado las invitaciones. Dado el interés que existe por tan hermosas fiestas típicas, estamos seguros de su completo triunfo.



SRA. DÑA. AMALIA DE SOTELA

## FOYER DE FRANCE

Calle 1. Av. 13  
San José

Mucho agradeceremos el envío de la siguiente invitación:

Le "Foyer de France" et le "Comité France Amérique" vous seraiet tres reconnaissants de bien vouloir assister au bal qu'ils donneront

Samedi Prochain 4 Decembre  
a 21 Heures

dans les locaux du "Foyer" en l'honneur de Monsieur Philippe Groussat charge d'Affaires de France.

### Les Directives

### COTISATIONS

Non Membres . . . . . \$ 2.00  
Membres . . . . . 1.50  
Dames . . . . . 1.00

### CUMPLEANOS

Marujita González es la encantadora amiga y excelente estudiante hija del estimable hogar de don Manuel González y de su respetable señora esposa doña Leonor de González, quien hoy celebrará la fecha feliz de su cumpleaños. NOVEDADES tiene para ella un saludo sincero y cariñoso.

### CUMPLEANOS

Ayer celebró la grata fecha de su natalicio el Reverendo don Francisco Maehler. NOVEDADES le envía al estimado prelado su afectuoso saludo de felicitación.

—Hoy festejan la fecha de su cumpleaños las apreciables damas doña Graciela de Jiménez, doña Felicia L. de Pacheco y doña María de Gómez. Les deseamos toda clase de dichas.

—Con el mismo motivo enviamos nuestras cordiales felicitaciones a la encantadora señorita Adita Saborio.

—Hoy suma un año más de vida la niña Kitty Morales Zurcher. La saludamos.

—En el día de sus días saludamos a don Alvaro Herrera Mata.

### AMIGO ENFERMO

Guarda cama un tanto delicado de salud el distinguido amigo don Gerardo Fernández

Durán. Agradecemos tener el gusto de anunciar prontamente su completo restablecimiento.

### BAILE EN HEREDIA

Recibimos la siguiente invitación que mucho agradecemos: Tenemos el honor de invitar a usted y familia a los grandes bailes sociales que se celebrarán los días 4, 5, 6 y 8 de los corrientes en los salones de la Comandancia de esta ciudad a las 9 de la noche.

### ORQUESTA MURILLO

El Comité  
Cuota para caballeros \$ 2.00.  
Heredia, Diciebr. 1937.

## TURNO EN EL BARRIO MEXICO

Hoy mañana estará de gala el barrio México con motivo del turno-feria que tiene lugar en el sitio donde se construyó el Templo a la Santísima Trinidad, —lado Este de la Plaza—, con el fin de recaudar fondos para el mismo.

Habrán juegos de caballos, rifas, el novedoso juego Pin Pan Pon, así como servicio de magníficas cenas, además de buena música.

Todo buen católico que quiera tribuido a levantar esta Casa de tener la satisfacción de haber condios en el nombre de la Santísima Trinidad, que no falte.

## PROTESTO CHINA CONTRA EL RECONOCIMIENTO DE MANCHUKUO POR ITALIA ANTE LA LIGA

INSISTE EN QUE EL RECONOCIMIENTO QUEBRANTA VARIOS TRATADOS INTERNACIONALES

GINEBRA, 4. UP. — El gobierno de China protestó hoy ante la Liga de Naciones contra el reconocimiento del imperio de Manchukuo por el gobierno italiano. La nota de protesta está acompañada de una copia de la otra nota de protesta enviada por China a la embajada italiana en dicho país, la que dice que este reconocimiento representa una contravención primeramente del tratado de Washington; segundo, del pacto de la Liga de Naciones; y tercero, de la resolución adoptada por la Liga con respecto de la actual controversia entre China y Japón.

*Los mejores retratos  
los hace  
Hernández*

SECCION DEPORTIVA

EL ORION luchará hoy con LOS GRIFOS

DEPORTIVAS

Para esta noche está anunciada la tercera partida de la serie internacional que después del encuentro del jueves ha que dado empatada, correspondiendo a un juego a Nicaragua y otro a Costa Rica.

EL SENSACIONAL ENCUENTRO DE MAÑANA

En el Estadio Nacional y tal como lo hemos venido anunciando...

El miércoles, la...

(Viene de la pag. TRES)

la malhadada papeleta urbinista. La argolla oficial, la que ofrece obras de fomento, la que se niega a dar trabajo a los hombres honrados...

EL ORION Y LA LIGA DEPORTIVA ALAJUELENSE MAÑANA EN SENSACIONAL PARTIDO SEMIFINAL POR LA COPA GUATEMALA

ENTA Y GOLD SMITH JUGARAN MAÑANA EN EL DIAMANTE DE LA PLAZA YGLSIAS DE CARTAGO.— GRANDIOSO FESTIVAL DEPORTIVO SOCIAL EN ESCASU EL 14 DEL CORRIENTE

ciando, se verificará mañana a las 10 horas el sensacional encuentro Orión Liga Deportiva

Alajuelense. Como es bien sabido a raíz de la celebración del encuentro de mañana va a haber

cer quince días, Alajuela presentó una queja ante la Federación alegando que lo conveniente, en vista de los casos que se presentaron durante el juego y final de éste, era repetir el encuentro, a lo que accedió la federación.

BASE BALL EN CARTAGO

Como homenaje a la memoria de aquel gran deportista cartaginés que fuera el coronel don Alberto Coto Aguilar y en honor del segundo comandante militar de Cartago, se celebrará mañana a las 9 horas un sensacional encuentro de base ball en tre las novenas ENTA y Gold Smith, encuentro para el que los señores presidentes de ambos clubs se han servido invitarnos en atenta invitación que mucho agradecemos.

de hoy y de mañana

De Cartago se nos anuncia que hoy saldrán, en las horas de la tarde, rumbo a diversos lugares, varias comisiones del partido gutierrezista. El lunes nos referiremos al resultado de esas jiras políticas.

Hoy sábado y mañana domingo, se reunirán los representantes de las diversas células comunistas para echar las bases del nuevo estatuto del partido.

El lunes en el Teatro Keith tendrá lugar la gran convención del partido para proceder a la elección de los integrantes de la papeleta a diputados para la provincia de San José.

MANOLO ARBITRARA

Monolo Rodríguez arbitrará este sensacional encuentro. Manolo es una garantía para el público y para los equipos. Un colega dijo que el ex-guarda me-

Hoy se iniciará la revisión del estatuto

NORTHERN RAILWAY COMPANY AND OPERATED LINES

COSTA RICA

HORARIO PUBLICO

que regirá desde el 26 de Abril de 1937 hasta nuevo aviso

(EL PRESENTE HORARIO ANULA TODOS LOS ANTERIORES)

FIESTA DEPORTIVA EN ESCASU

Los deportistas de Escasú han preparado para el 14 de los corrientes una fiesta "Típica Deportiva" en la siguiente forma:

A las 7.30 p.m.—Recibimiento a los visitantes en la esquina situada a las 200 vs. al Este de la plaza, acompañados el deporte en general y la Banda escasueña, hasta la plaza de la localidad.

A las 8 p.m.—Gran Match de Foot-Ball (nocturno) entre los equipos AZTECA F. C. de San José, y MAYA F. C. de Escasú. La banda y las marimbas amenizarán el acto.

A las 9 p. m.—Gran baile social amenizado por el conjunto "Jazz Marimba Escasú". Si desea Ud. su invitación, diríjase a don Alvar Masís, organizador general.

Sensacional encuentro de base ball mañana en Cartago

Las novenas ENTA y Gold Smith jugarán un interesante cotejo en honor del segundo comandante de esa provincia

Hemos recibido la siguiente invitación que mucho agradecemos:

Le Roy F. Beers, Presidente del ENTA B. B. Club y Aquiles Martínez Quesada, Presidente del Goldsmith B. B. Club, saludan muy afectuosamente al señor Director del diario LA TRIBUNA y se complacen en invitarlo por este medio a presenciar el sensacional encuentro de base ball que se efectuará en la Plaza Iglesias de la ciudad de Cartago, a las 9.30 horas del domingo 5 de los corrientes entre las novenas de nuestros clubs, dedicado al coronel don Jorge Coto y como un homenaje a la memoria del gran deportista y recordado amigo don Alberto Coto Aguilar. La asistencia suya o de algún representante de ese estimable diario, además de darle realce al juego, comprometerá muy especialmente nuestra gratitud. San José, 19 de diciembre de 1937.

Table with columns for RUMBO AL OESTE (LEA PARA ABAJO) and RUMBO AL ESTE (LEA PARA ARRIBA). It lists stations like LIMÓN, MOIN JUNCTION, CASTRO, ZENT, ESTRADA, GUACIMO JUNCTION, GUAPILES, TORO AMARILLO, LA JUNTA, PERALTA, TURRIALBA, TUCURRIQUE, JUAN VINAS, SANTIAGO, PARAISO, CARTAGO, TRES RIOS, SAN JOSE, HEREDIA, ALAJUELA with departure and arrival times.

Table with columns for RIO BANANO, RAMAL DE CAIRO, RAMAL DE INDIANA, and RAMAL DE MONTE VERDE. It lists stations like Bananito, Beverly, Limón, Siquirres, La Junta, Cairo Junction, Golden Grove, Dorotea, Carmen, Siquirres, La Perla, Monteverde, Siquirres with departure and arrival times.

"NOVEDADES" Lea y Anúnciese en

G. P. CHITTENDEN, GERENTE.

F. SHEEHY, SUPERINTENDENTE.

# Cómo la ciencia ha llegado...

(Viene a la pág. CUATRO)

velocidad del viento y una porción de elementos telúricos. Al mismo tiempo, ciertos instrumentos biológicos miden la respiración humana, el metabolismo, los cambios de circulación y el estado del sistema nervioso. Con tales datos se calcula un índice convencional que nos dice la reacción del cuerpo humano y el estado de la mente con arreglo a determinadas variantes atmosféricas.

## LA MEDIDA DE LA VERDAD DESDE LOS CHINOS HASTA EL PADRE JESUITA SUMMERS, DE FORDHAM UNIVERSITY

Cuando decimos una mentira, nuestras emociones se desequilibran, la respiración se hace profunda y la presión arterial se eleva, es decir, que ante una afirmación incierta, la parte orgánica experimenta cambios notables. Este fenómeno es conocido desde la antigüedad. Los chinos saben que el mentir disminuye la cantidad de saliva y en tiempos pasados a los criminales dudosos las hacían mostrar durante el interrogatorio de los jueces, cierta cantidad de arroz. Si éste salía seco de la boca, el enjuiciado era condenado sin remisión. Tal fenómeno ha sido estudiado con gran detalle por el Dr. Leonard Keeler de la "Northwestern University"—Chicago—y desde hace unos diez años, jueces y policías americanos, toman en consideración las gráficas que

da el aparato ideado por el Dr. Keeler y que se llama "el mentirografo". El instrumento, está basado solo en las alternativas de la respiración y la presión arterial, pero hay otros dispositivos como el del Dr. Ruckmick de la Universidad de Iowa, que se basa en la graduación de la electricidad que sale de la palma de las manos cuando mentimos intencionalmente. Dice el Dr. Ruckmick, que la mentira es un espasmo de ciertas glándulas sobre todo de las suprarrenales—colocadas encima del riñón—y que esto origina un aumento en el sudor de nuestras extremidades y corrientes eléctricas en la periferia del organismo que se titula—respuesta Dermatogalvanica—, porque principalmente salen por la piel. Este "mentirografo" consiste en unos electrodos que se colocan en las regiones palmares y a su vez están conectadas con un galvanómetro que amplía la corriente observada. Ante el aumento de electricidad y de secreción sudoral, el observador puede afirmar que el sujeto miente. El aparato de Keeler y el de Ruckmick, han sido unidos por el Padre Walter Sumner, jesuita investigador del Departamento de Psicología de la Universidad de Fordham, Nueva York, en un solo dispositivo y con la nueva máquina los tribunales toman como prueba de gran importancia lo que el aparato del ingeniero registra en sus gráficas.

## GRAFICAS DE LA PULSACION DEL PENSAMIENTO

Los trabajos llevados a prin-

## NOTAS TEATRALES

### DELIRANTE ENTUSIASMO O DESPIERTE EN EL FESTIVAL DE MANANA, EN EL PALACE

Se regularán polvos marca WORTH a las damas, se hará un homenaje a las Señoritas del Concurso y se estrenará el super espectáculo MODERNA NABEL.

Nunca hemos visto un mayor entusiasmo que el que reina en toda la capital por la función de gala de mañana domingo en el Palace. Como sabrán nuestros lectores, se estrena el super espectáculo moderno, de música, canciones, coreadas y super cabaret, MODERNA NABEL, que es lo más esplendoroso que se ha visto y oído en Costa Rica, se rinde un homenaje a las candidatas para el título de "Señorita Costa Rica Deportiva" y se obsequia a todas las damas y damitas con polvos y perfumes de la marca Worth de París.

Noche espléndida, mañana, la del Palace, y el día que la demanda de localidades haya sido tan arrolladora que se tiene la seguridad de que el teatro estará totalmente lleno.

Para mañana, domingo, en el Varietés, a petición, se repisa el sensacional drama Campeón de Nacimiento o Caballo Galante, la grandiosa producción que interpretada por Edward G. Robinson, Betty Davidson, Wayne Morris y Humphrey Bogart obtuvo el jueves pasado un éxito enorme en el Palace.

Campeón de Nacimiento es la película cumbre de la semana y la recomendamos especialmente. Se estrenará a las 4 y 7.45 a precios populares en el Varietés.

Pronto: MARIA WALESKA por Creta Garbo y Charles Boyer, LA MUJER MARCADA por Bette Davis, ROCAMBOLE, VICTORIA LA GRANDE, y el grandioso éxito cívico que hará época: EL ADIVINO por Escobedo.

Por la Copa Guatemala y a beneficio del Comité Olímpico  
**REPETICION DEL MONUMENTAL ENCUENTRO**  
 Se tendrá el ORION su victoria? — Demostrará la Liga Deportiva que tenía razón al apelar el partido?  
**EL DOMINGO 5 DE DICIEMBRE** y en el  
**—ESTADIO NACIONAL—**  
**VEREMOS EL PARTIDO MONSTRUO ENTRE EL**  
**ORION F. C. y La LIGA DEPORTIVA ALAJUELENSE**  
 Preliminar: Final del Campeonato Infantil entre los equipos  
**ORION F. C. y JUVENTUD**  
**PRECIOS Y HORAS LOS DE COSTUMBRE**

versidad de Iowa, son aún más profundos que los anteriores. En ellos se analiza el pensamiento humano como una verdadera corriente eléctrica que se manifiesta de diferentes tipos. El pensamiento abstracto, por ejemplo, produce una corriente que da una onda en las gráficas de papel, muy diferente a las que producen otras actividades cerebrales, es decir, cada "status mental" tiene un campo eléctrico característico. La onda originada durante el citado "pensamiento abstracto" es igual a la que surge durante el sueño o en los momentos de inercia mental que el doctor Travis llama en inglés "mental blankness".

La técnica y resultado de los experimentos son sometidos al siguiente curso: el sujeto es acostado en un diván dentro de una habitación iluminada discretamente. En el lóbulo de una oreja se coloca un pequeño disco metálico y otro en la parte superior del cráneo. Ambos están conectados con sus respectivos alambres finísimos que salen de la habitación y terminan en un galvanómetro que recoge la corriente del cerebro, la amplifica y la lleva a un oscilador, cuya aguja dibuja ondas en un pedazo de papel. Y así como el aparato llamado "electro-cardiograma", registra los latidos del corazón, este aparato registra lo que podemos llamar convencionalmente "pulsación del pensamiento humano".

Al sujeto se le analiza en varios "status" o condiciones mentales: uno, cuando está en estado de imaginario, otro en estado de recibir sensaciones, otro más, en esfuerzo mental y por último en reposo o inercia del espíritu.

### "TE AMO A CIENTO ONDAS POR SEGUNDO"...

La onda que surge en estado de reposo es siempre igual en todas las personas. Se la ha bautizado con el nombre de "ritmo alma universal". Es de gran altura, ancha, uniforme y regular bajo la acción de los estados de la mente anteriormente citados, la onda disminuye o volumen y se hace más frecuente. Bajo un "stock" emocional llega a ser casi imperceptible porque es muy pequeña y tan frecuente, que el comienzo de una onda alcanza la cola de la anterior y la gráfica casi resulta una línea. Este análisis objetivo ha conducido a las siguientes afirmaciones: cada estado de nuestra mente, tiene una onda típica que puede definir y hacer ver al investigador lo que sentimos aunque no queramos manifestarlo. En otras palabras, el miedo tiene su onda, el amor otra típica, la alegría otra, etc., etc.

Y aún siendo aún más objetivos que los profesores de la Universidad de Iowa, no es peregrino afirmar que la aplicación práctica de tales estudios pro-

### TERMINADAS LAS LABORES DE LA COMISION ADUANA RA PERUANA - COLOMBIANA EN EL ASUNTO DE LETICIA

LIMA, 4. — La comisión peruano-colombiana celebró hoy su sesión final después de varios meses de trabajo que se iniciaron en el mes de mayo. La comisión se reunió en esta capital de acuerdo con las estipulaciones del protocolo firmado en Río de Janeiro entre Colombia y Perú en 1934, dando fin al conflicto de Leticia. Se aprobaron varios convenios, los que serán sometidos a la aprobación de los respectivos gobiernos a fin de ponerlos en efecto lo más pronto posible en la zona del Putumayo y del Amazonas, cuyos límites ya han sido definidos por las autoridades de ambos países. El presidente de la comisión, el peruano Oscar Avaroa, felicitó a ambos delegados por su excelente labor, la que se llevó a cabo en la atmósfera más amistosa. El jefe de la delegación colombiana,

Gustavo Gaviria, contestó que estos convenios favorecerán grandemente a las regiones amazónicas, y al mismo tiempo servirán para estrechar las ligas de amistad que unen Colombia y Perú.

### EL COMITE DE NO INTERVENCION CONSIDERARA LAS RESPUESTAS DE SALAMANCA Y BARCELONA

LONDRES, 4. — El comité ejecutivo de no intervención se reunirá en los primeros días de la semana entrante para considerar las respuestas dadas por los gobiernos de Salamanca y Barcelona respectivamente al proyecto de resolución aprobado por el comité grande que termina la evacuación de voluntarios extranjeros de ambos ejércitos y la concesión eventual de los derechos de pertenencia a ambos bandos.

### A LAS COLONIAS DE TRABAJO LOS EXTRANJEROS PERNICIOSOS EN VENEZUELA

CARACAS, 4. — Los extranjeros indeseables o perniciosos que lleguen a Venezuela serán conducidos a las colonias del régimen de trabajo situado en la isla de Guadina Santa Elena, la cual está situada en territorio federal en el delta del Amacuro, cuya fundación fue decretada hoy. Por la situación aislada de dichas islas se entiende que ellas servirán en primer lugar para alojamiento de los muchos prófugos criminales que vienen a las costas de Venezuela después de haber escapado de la Guyana y de la Isla del Diablo, donde se encuentran los penales franceses, mientras éstos puedan ser deportados.

## NOTAS TEATRALES

### ¿QUE ES ESO DE VAQUEROS LOS DOMINGOS? ¿POS QUE EL RAVENTOS VA SIEMPRE A CABALLO

Mañana no se quedará nadie en su casa, todo el mundo irá al Raventos. Enorme es el entusiasmo que existe por los dos acontecimientos grandiosos que con un obsequio de fin de año, presenta el teatro de las simpáticas: El Raventos, 19 — Estreno de la revista mexicana, con el más imponente espectáculo atléctico que se ha llevado a cabo en las Américas. 60 mil deportistas en preparación para las próximas olimpiadas. 20 — Gran estreno de lujosísima presentación, lo más bello y completo que se ha filmado en español, la película que ocupa el primer lugar en el concurso cinematográfico que se celebra en México: "ORA PONCIA NO!" o "Ella ya no soplas como antes" con el más formidable elenco artístico en una película hispana: Chicho Solórzano, el mejor y más elegante torero del mundo, Chato Ortín y el Cha Tán, los más grandiosos comediantes de la pantalla, Constatu Trank, más bella que nunca, Barcelata, músico, actor y compositor famoso, Chicho Martine Gil, el mejor tenor de México en la actualidad. Esta película estará en cartelera semana tras semana.

### "IMPORTANTE" La empresa Raventos lamenta mucho el tener que suspender l exhibición de películas por enfermedad a la distinguida dama, Gofía Lita Ortiz de Altmann, quien tenía a cargo la presentación de tan bello espectáculo.

servirá para definir y aclarar problemas: "Importante" me has fingido amor! Porque tu onda es grande y regular como si estuvieras durmiendo...! — Mi cariño es tan grande, que produce cien ondas por segundo que apenas las podrías percibir.!

## RAVENTOS

Hoy a las 3, 7 y 8.45 — 0.60  
 La consagración de la excelente actriz MARY BOLAND, en con Donald Woods y Julie Hayden. — ¡Una madre que mandó a su hijo a la muerte, por salvar a un inocente!

### "EL CRIMEN del OTRO"

Mañana, 1 y 2:30: El Super Loco, 4: Rumbó al Infierno 7 y 8.45: ORA PONCIANO

## CAPITOLIO

A las 7 y 8.45 — 0.50  
 "JALISCO NUNCA PIERDE"  
 Mañana: 2 y 4: Jalisco Nunca Pierde, 7 y 8.45: El Super Loco

## ADELA

A las 7 y 8.45 — 0.30  
 Formidable estreno de sequeros: "REINO DE LOS BANDIDOS"

Mañana: 1: Diego Corrientes, 2:30: Peirno de los Bandidos, 4, 7 y 8.45: El Super Loco

HOY! Sábado 4 de Diciebre.

## PALACE

A las 3, 7 y 8.45 — 0.60

CESAR ROMERO con Robert Wilcox, Irving Pichel, Judith Barrett, en el fotograma de apasionante interés:

### EL CARRO BLINDADO

## VARIEDADES

A las 3, 7 y 8.45 — 0.60

Columbia Pictures, presenta al astro idolo, al centaurio popular: BOB ALLEN, en:

### LA EMBOSCADA SANGRIENTA

## MODERNO

(El Teatro de confianza)

3, 7 y 8.45 — 0.30

Bob Allen, en el éxito de vaqueros:

### EN TIERRA ENEMIGA

## AMERICA

A las 7 y 8.45 — 0.30

El Príncipe Oshima, en el éxito: LA SERPIENTE ROJA

## LIBANO

7 y 8.45 Ent. continua — 0.30

Hos Gibran, en el triunfo de vaqueros:

### CABALLO DIABOLICO

## KEITH

7 y 8.45 Ent. continua — 0.50

Buck Jones, en: LA CAÑADA PERDIDA

## IDEAL

8.45 Ent. continua — 30

Errol Flynn y Kay Francis, en:

### OTRA AURORA